

Gesundheit und Soziales

Gesunder Kanton Luzern

dank Selbstverantwortung!

Wir setzen uns für eine medizinische Grundversorgung ein, die bedürfnisorientiert und bezahlbar ist. Qualität nicht nur Menge soll den Wettbewerb bestimmen. Wir stehen zu einem sozialen Ausgleich: In Not geratene Menschen verdienen Unterstützung und Hilfe zur Selbsthilfe. Missbrauch muss konsequent bekämpft werden. Eine bessere Einbindung in den Arbeitsmarkt insbesondere junger MigrantInnen ermöglicht finanzielle Unabhängigkeit, eine erfolgreiche Integration und Zukunftsperspektiven.

Qualität, die sich lohnt

Eine flächendeckende und allen zugängliche medizinische Grundversorgung muss gewährleistet und bezahlbar sein. Die FDP.Die Liberalen setzt sich für die dezentrale Hausarztversorgung ein. Diese ist der Grundpfeiler für ein kostengünstiges und effektives Gesundheitswesen. Öffentliche und private Spitäler sind in die Gesundheitsversorgung gleichermaßen mit einzubeziehen. Die Bildung von Kompetenzzentren ist zu prüfen. Dazu braucht es mehr Transparenz bei Leistungserbringern, Spitalern und Versicherern. Es braucht Anreizsysteme, um qualitativ hochwertige Leistungen zu belohnen.

Mit einer guten Ausbildung soll dem demographisch und gesellschaftspolitisch bedingten Fachkräftemangel entgegen gewirkt werden. Die heutige Situation im Bereich Pflegefinanzierung ist unbefriedigend, weil sie individuelle Finanzierungs- und Vorsorgemöglichkeiten ausblendet. Sport, vorwiegend Breitensport, bedeutet Gesundheit, soziale Integration, Identifikation und Prävention. Die FDP.Die Liberalen Luzern unterstützen die kantonale Sportförderung, ihre Anstrengungen in der Ausbildung und der Koordination der verschiedenen Aktivitäten.

Hilfe zur Selbsthilfe

In Not geratene Menschen sollen finanzielle Unterstützung erhalten und auf Hilfe zur Selbsthilfe zählen können. Der reinen Anspruchshaltung ist entgegenzutreten. Der Missbrauch unserer Sozialwerke muss konsequent bekämpft werden. Wir befürworten Massnahmen der beruflichen Integration von Arbeitnehmenden. Möglichen Auswirkungen der Digitalisierung auf Gesundheit und Gesellschaft ist proaktiv Beachtung zu schenken.

Arbeit und Familie

Jede Familie soll die Form ihres Zusammenlebens selbst bestimmen können. Wir unterstützen Eigeninitiative und Eigenverantwortung bei der Betreuung der Kinder ebenso wie familienergänzende Strukturen. Für eine bessere Vereinbarkeit von Beruf und Familie befürworten wir neue Arbeitsmodelle wie Jobsharing, Teilzeit, Jahresarbeitszeit und Home-Office.

Wir sind überzeugt, dass wir in Zukunft vermehrt auch ältere Menschen brauchen, die sich für die Gesellschaft engagieren. Staatliche Hemmnisse und Vorschriften, welche freiwilliges Engagement oder den freiwilligen Verbleib in der Arbeitswelt über das Pensionsalter hinaus erschweren oder verhindern, sollen verschwinden.

Bevölkerung und Gewerbe profitieren von:

- > Gesundheitskosten, die keine Bauchschmerzen verursachen, weil Qualität und nicht nur Menge den Wettbewerb bestimmt
- > Sicherung der Solidarität und des gesellschaftlichen Zusammenhalts dank genauem Hinschauen und ganzheitlicher Integration
- > Lebensqualität und Wohlstand dank Vereinbarkeit von Arbeit und Familie